

Wenn Sie Interesse oder Fragen haben wenden Sie sich gerne an:

If you are interested or have any questions, please contact:



Julia Böckmann

Hoher Weg 1-3

59494 Soest

Tel.: 02921 30-2752

Fax: 02921 30-3493

E-Mail: julia.boeckmann@kreis-soest.de

www.zuhause-im-kreis-soest.de

www.kreis-soest.de

gefördert durch:

Ministerium für Kinder, Familie,
Flüchtlinge und Integration
des Landes Nordrhein-Westfalen



Ministerium für
Schule und Bildung
des Landes Nordrhein-Westfalen



Rucksack KiTa “Rucksack” kindergarten



**Information für Eltern
Information for parents**

Rucksack KiTa – Was ist das?

Rucksack KiTa ist ein Angebot für Sie als Eltern und für ihre Kinder im Alter zwischen 4 und 6 Jahren. Das Programm legt einen besonderen Schwerpunkt auf die Förderung der Mehrsprachigkeit Ihres Kindes. Es ist erwiesen, dass für einen guten Erwerb der deutschen Sprache eine ausreichende Basis der Herkunftssprache wichtig ist. Deswegen unterstützt das Programm die Sprachentwicklung Ihrer Kinder in beiden Sprachen.

Warum sollte ich mitmachen?

Im Austausch mit anderen Eltern und mit den pädagogischen Fachkräften der Kindertageseinrichtung erfahren Sie, wie Sie ihr Kind auf Englisch in seiner sprachlichen und allgemeinen Entwicklung fördern können. Das Potenzial der Mehrsprachigkeit Ihres Kindes wird so optimal gestärkt.

Was hat mein Kind davon?

Ihr Kind lernt durch unterschiedliche Aktivitäten wie Vorlesen, Spielen und Basteln nicht nur auf Deutsch, sondern gleichzeitig auch auf Englisch. Themen wie beispielsweise „Familie“, „Ernährung“ und „Bewegung“ werden von Ihnen Zuhause auf Englisch und parallel dazu in der Kindertageseinrichtung auf Deutsch mit Ihrem Kind bearbeitet. Dadurch werden die sprachlichen Fähigkeiten Ihres Kindes in beiden Sprachen gefördert. Wenn Ihr Kind mehrsprachig aufwächst, hat es später im Berufsleben viele Vorteile.

Welche Vorteile habe ich noch?

Eltern, die am Programm teilnehmen, bekommen am Ende eine Urkunde vom Kommunalen Integrationszentrum Kreis Soest. Diese Urkunde können Sie für Bewerbungen nutzen. Außerdem lernen Sie in der Elterngruppe andere Eltern kennen, mit denen Sie sich über Erziehungsthemen austauschen und sich gegenseitig unterstützen können. Sie werden in der Elterngruppe von einer qualifizierten Fachkraft bei vielen Fragen unterstützt. Darüber hinaus können Sie sich aktiv am Leben in der Kindertageseinrichtung ihres Kindes beteiligen. Die Teilnahme ist kostenlos.

“Rucksack” kindergarten – what is it?

“Rucksack” kindergarten is aimed at you as parents and your children between four and six years of age. The programme focuses in particular nurturing your child’s multi-lingual skills. It is widely acknowledged that your child needs to have a good grounding in its language of origin if they are to learn German well, which is why the programme supports your child’s linguistic development in both languages.

Why should I take part?

By talking to other parents and kindergarten teachers you can find out how you can further your child’s linguistic and general development in English. This boosts your child’s multi-lingual skills.

What are the benefits to my child?

A range of activities such as being read to, playing and handicrafts support your child’s learning in both German and English. Topics such as “family”, “food” and “exercise” are explored in parallel: by you at home in English and at kindergarten in German. This helps your child’s linguistic abilities in both languages to develop. Growing up speaking more than one language will open all kinds of doors for your child in later working life.

What other advantages will I have?

Parents who take part will receive a certificate at the end of the programme from the Municipal Integration Centre of the District of Soest. You can include this certificate with any applications you make. In the parents’ group you will also get to know other parents you can discuss learning issues with and provide mutual support. In the parents’ group a qualified member of staff can support you on a whole range of issues. Additionally, you can play an active part in the life of your child’s kindergarten. It’s free to take part.